

Las FARC se convertirán en partido político en septiembre

La antigua guerrilla colombiana perfilará el nombre, programa y candidatos durante un congreso

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se convertirán en un partido político el próximo 1 de septiembre. Los dirigentes de la organización guerrillera Iván Márquez, Carlos Antonio Lozada y Erika Montero anunciaron ayer que el nuevo movimiento terminará de perfilar en agosto su modelo económico y sus propuestas en materia de política agraria, medio ambiente, juventud, desarrollo urbano e igualdad para presentarse formalmente ante la sociedad como una formación con programa y candidatos ante las elecciones de 2018.

Tras más de medio siglo de conflicto, las FARC dejaron de ser un grupo armado el 27 de junio y sus cerca de 7.000 excombatientes se encuentran ahora en la fase final de transición a la vida civil. Tendrán, según lo estipulado en los acuerdos con el Gobierno de Juan Manuel Santos, una representación de 10 escaños entre el Senado y la Cámara. **PÁGINA 5**

ADEMÁS

El FMI confirma el lento despegue económico en América Latina

El FMI confirma que la actividad económica fue mejor de lo esperado en Brasil y México, pero no colmó las expectativas en EE UU y el resto de Latinoamérica. **PÁGINA 34**



M. VICTORIA ALCARAZ
Directora del Teatro Colón
“Los argentinos nos aferramos a la cultura para sobrevivir” **P25**

Una comisaría escondía droga en Argentina **P5**

El último día del jefe del fútbol español **P27**

Mientras los gigantes Brasil y Argentina fluctúan, el pequeño Uruguay crece sin interrupción desde hace 15 años

El milagro económico de la izquierda uruguaya

C. E. CUÉ / M. MARTÍNEZ
Montevideo

Uruguay, una pequeña isla de paz política, social y económica en medio de dos gigantes convulsos como Brasil y Argentina, protagoniza lo que llaman el “desacople”. Mientras las economías de estos dos colosales sufren —ambas cayeron en 2016— y Venezuela se hunde, el país que la izquierda del Frente Amplio dirige desde 2005

está a punto de completar 15 años de crecimiento ininterrumpido. Un récord histórico para esta nación de 3,3 millones de habitantes. Uruguay no tiene petróleo ni cobre, pero ha sabido explotar otros recursos, soja, vacas, turismo y un intangible: una gran estabilidad política. No siempre fue un remanso de paz. Vivía pendiente de Brasil y Argentina. En Montevideo se decía que cuando estos

tosían, Uruguay se resfriaba. La última vez fue entre 1999 y 2002. La crisis del *corralito* argentino terminó de hundir al país: fuga de capitales, 40% de población en la pobreza, colapso del sistema financiero. Costó salir, pero aprendió la lección: nunca más tanta dependencia. El crecimiento no para, pero no es espectacular: 1,5% en 2016 y se espera un 1,6% o un poco más en 2017. **PÁGINA 6**



Jared Kushner camina frente a un grupo de reporteros ayer en la Casa Blanca tras comparecer ante el Senado. / PABLO MARTINEZ MONSIVAIS (AP)

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



El yerno de Trump reconoce cuatro contactos con Rusia

JOAN FAUS, Washington
Con su comparecencia ante el Comité de Inteligencia del Senado, Jared Kushner, yerno y asesor de Donald Trump, se convirtió ayer en el primer integrante del círculo cercano del presidente de Estados Unidos en verse obligado a explicar sus conversaciones con ciudadanos rusos antes de la investidura. En su declaración inicial, a puerta cerrada, el multimili-

llionario empresario, de 36 años, admitió cuatro contactos en 2016 con personalidades cercanas a Moscú, pero negó cualquier irregularidad. Se presentó como un novato en política, reacio a los focos y que acabó involucrado en la campaña por tratarse del padre de su esposa, Ivanka Trump. “Mi experiencia era en negocios, no en política”, aseguró antes del turno de preguntas. **PÁGINAS 3 Y 4**